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La UAEM en la prensa: 
 
Evitará gobierno colapso financiero de la UAEM 
El gobernador Graco Ramírez anunció una medida de apoyo emergente para la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM), debido a la crisis financiera por la que atraviesa. El jefe del Ejecutivo estatal 
instruyó a la Secretaría de Hacienda a condonar el impuesto sobre erogaciones por remuneraciones al trabajo 
personal, el llamado impuesto a la nómina, para aligerar los problemas financieros de la máxima casa de 
estudios local. Lo anterior luego de que el Consejo Universitario estimó que el próximo año la UAEM tendrá un 
déficit de 650 millones de pesos; derivado de ello aprobó la creación de una comisión especial para el 
seguimiento financiero de la institución, en la que participan sindicatos y la Federación de Estudiantes de 
Morelos. “Reitero que mi buena relación con la comunidad universitaria siempre se ha mantenido y, por 
supuesto, en esta coyuntura no será la excepción”, subrayó el mandatario. Según el Gobernador, ayer mismo 
se reunió con el titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, Luis Videgaray, para buscar opciones 
para un rescate financiero para la UAEM “e impedir su colapso” que parecería inminente. Agregó que no es la 
primera vez que apoya a la institución porque al inicio del sexenio envió la iniciativa constitucional para que el 
Congreso local le asignara el 2.5 por ciento del presupuesto estatal, con el objetivo de garantizar su solvencia 
financiera. Con la medida aumentó el presupuesto de 201 millones en 2012 a casi 500 millones para este 
2015. 
Capital Morelos, p.p.-4 y 5, (Omar Ocampo), 
http://www.capitalmorelos.com.mx/?p=519 
 
Va Graco por el rescate financiero de la UAEM 
Luego de que el Consejo Universitario de la UAEM estimó que para 2016 se tendrá un déficitde 650 millones 
de pesos, hoy el gobernador Graco Ramírez Garrido se comprometió a coadyuvar en el rescate financiero de 
la Máxima Casa de Estudios, y anunció que esta misma tarde se reúne con el Secretario de Hacienda, Luis 
Videgaray Caso para gestionar recursos federales. Tres acciones inmediatas de apoyo emergente a la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos anunció el Gobernador: condonación del Impuesto a la Nómina 
de la institución, gestión del rescate financiero con el apoyo del Gobierno Federal y permanencia de la Beca 
salario a 26 mil jóvenes universitarios.  
El Sol de Cuernavaca, p p y 6A (Redacción) 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3795008.htm 
 
Anuncia Graco Ramírez rescate financiero de la UAEM 
Luego de que el Consejo Universitario de la UAEM estimó que para 2016 se tendrá un déficit de 650 millones 
de pesos, el gobernador Graco Ramírez Garrido se comprometió a coadyuvar en el rescate financiero de la 
Máxima Casa de Estudios, y anunció que la misma tarde de ayer se reunió con el Secretario de Hacienda, 
Luis Videgaray Caso para gestionar recursos federales. Tres acciones inmediatas de apoyo emergente a la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos anunció el Gobernador: condonación del Impuesto a la Nómina 
de la institución, gestión del rescate financiero con el apoyo del Gobierno Federal y permanencia de la Beca 
salario a 26 mil jóvenes universitarios. “Con la Universidad todo; contra la Universidad, nada”, señaló el 
mandatario al término de la exposición de acciones para impedir el colapso financiero y dijo que se reunirá 
con la Comisión de Saneamiento Financiero de la UAEM, a fin de instrumentar éstas acciones. “Nuestro 
gobierno brinda un apoyo decidido en la interlocución de la Universidad con el Gobierno Federal para buscar 
su rescate financiero e impedir su colapso. Hoy mismo me reuniré con el secretario de Hacienda, Luis 
Videgaray Caso, para tratar el asunto”, expresó. Ramírez Garrido recordó: “el compromiso con los 
universitarios morelenses es de siempre. Como Senador, gestioné apoyos extraordinarios para la UAEM por 
más de 370 millones de pesos”. Agregó que desde el inicio de la actual gestión, el Gobierno del Estado 
mantiene su apoyo incondicional a la UAEM; se impulsó la reforma constitucional aprobada al inicio de la 
actual LII Legislatura para que el 2.5 por ciento del presupuesto estatal se le asigne a la UAEM a fin de 
garantizar su solvencia financiera. Tal medida significó un aumento histórico del 197% de la participación 
estatal pasando de 201 millones en 2012 a casi 500 millones este año. Se convino con la Secretaría de 
Educación Pública (SEP) el incremento de la participación federal en una proporción en la que por cada peso 
que pone el Estado la Federación pone dos. “Así, la UAEM cuenta para 2015 con un presupuesto superior a 
mil 500 millones de pesos”, explicó el mandatario. Informó que el Consejo Universitario de la UAEM estimó 
que el déficit para 2016 será de 650 millones de pesos, razón por la cual se aprobó la creación de la Comisión 
Especial para el Saneamiento Financiero, con presencia de los sindicatos de trabajadores académicos y 
administrativos, la Federación de Estudiantes de Universitarios de Morelos (FEUM) y la administración central. 
Por lo pronto he instruido a la secretaria de Hacienda, Adriana Flores Garza, a condonar el Impuesto sobre 
Erogaciones o Remuneraciones al Trabajo Personal, para aligerar los problemas financieros de la Universidad 
Autónoma de Morelos, indicó. “Reitero que mi buena relación con la comunidad universitaria siempre se ha 
mantenido y por supuesto, en esta coyuntura, no será la excepción”, manifestó Graco Ramírez. 
La Unión de Morelos, p.10, (De la Redacción). 
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Anuncia Graco rescate financiero de la UAEM 
El gobernador Graco Ramírez anunció su decisión de apoyar el rescate financiero de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) para que no colapse ante el déficit de 650 millones de pesos que el 
Consejo Universitario estimó habrá en 2016. De inmediato ordenó la condonación del Impuesto a la Nómina 
para la institución. Asimismo, el mandatario anunció que se reunirá con el secretario de Hacienda, Luis 
Videgaray Caso, para atender la problemática que enfrenta la UAEM. “Nuestro gobierno brinda un apoyo 
decidido en la interlocución de la Universidad con el Gobierno Federal para buscar su rescate financiero e 
impedir su colapso”, puntualizó. En conferencia de prensa, Graco Ramírez informó que también se reunirá de 
inmediato con la Comisión Especial para el Saneamiento Financiero, misma que está integrada por el 
gobierno central de la UAEM, los sindicatos Administrativo y Académico y la Federación de Estudiantes 
Universitarios. Cabe señalar que El Consejo Universitario aprobó la aplicación de medidas de austeridad 
económica debido al recorte presupuestal que anunció la Secretaría de Hacienda y Crédito Público Federal a 
instituciones públicas, mismo que impactará negativamente en la UAEM, por lo que implementará acciones 
que le permitan generar ahorro y distribuir oportunamente recursos a las áreas fundamentales. Asimismo, la 
creación de la Comisión Especial para el Saneamiento Financiero con la finalidad de evitar conflictos con el 
pago de salarios y pasivos -como jubilaciones y pensiones- así como mantener el buen ambiente de trabajo 
sin lesionar los derechos de los trabajadores, tanto administrativos como académicos. Y facultó a su Comisión 
de Hacienda para aplicar los lineamientos de racionalidad financiera en el ejercicio del gasto del presupuesto 
2015, y con ello mejorar los procesos internos relacionados con el gasto corriente, inversión y control del 
mismo de manera más ágil dentro de la UAEM. Ante lo anterior, el gobernador reiteró a la comunidad 
universitaria su absoluto compromiso con la UAEM: “Con la Universidad, todo; contra la Universidad, nada”, y 
recordó que siendo senador de la República gestionó recursos extraordinarios a favor de ésta y apoyó la 
reforma que el Congreso de Morelos aprobó para garantizarle el 2.5 por ciento del presupuesto total del 
estado. “El compromiso con los universitarios morelenses es de siempre. Como senador gestioné apoyos 
extraordinarios para la UAEM por más de 370 millones de pesos… (y) la reforma constitucional aprobada al 
inicio de la actual LII Legislatura para que el 2.5 por ciento del presupuesto estatal se le asigne a la UAEM, a 
fin de garantizar su solvencia financiera”. Indicó que esta medida significó un aumento histórico del 197 por 
ciento de la participación estatal pasando de 201 millones en 2012 a casi 500 millones este año. Y se convino 
con la Secretaría de Educación Pública el incremento de la participación federal en una proporción en la que 
por cada peso que pone el Estado la Federación pone dos. “Así, la UAEM cuenta para 2015 con un 
presupuesto superior a mil 500 millones de pesos”, explicó el mandatario 
La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/anuncia-graco-rescate-financiero-de-la-uaem. 
 
Rescatará gobierno a la UAEM; atraerá recursos federales 
Para evitar una parálisis económica en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el gobierno 
estatal buscará atraer recursos federales para la máxima casa de estudios. De acuerdo con el gobernador 
Graco Ramírez Garrido su gobierno intervendrá en el rescate financiero de la Universidad, no obstante, no 
informó el monto de recursos extraordinarios que gestionará en la Federación. “Nuestro gobierno brinda un 
apoyo decidido en la interlocución de la Universidad con el Gobierno Federal para buscar su rescate 
financiero e impedir su colapso, hoy (lunes) me reuniré con el secretario de Hacienda, Luis Videgaray Caso, 
para tratar el asunto”, comentó en conferencia de prensa en la Residencia Oficial. De igual forma, anunció 
entre las medidas emergentes para evitar el colapso financiero de la UAEM, la condonación del Impuesto a la 
Nómina de los trabajadores. "Por lo pronto he instruido a la secretaria de Hacienda, Adriana Flores Garza, a 
condonar el Impuesto sobre Erogaciones o Remuneraciones al Trabajo Personal, para aligerar los problemas 
financieros de la Universidad Autónoma de Morelos", destacó. Por último, sin la presencia del rector, 
Alejandro Vera Jiménez, Ramírez Garrido comentó que el Consejo Universitario pronosticó para el 2016 un 
déficit de al menos 650 millones de pesos, razón por la cual se aprobó la creación de la Comisión Especial 
para el Saneamiento Financiero. 
El Regional del Sur, (Guadalupe Flores), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=66698. 
 
Anuncia el gobernador Apoyo financiero a UAEM 
Ante la posibilidad de que la UAEM alcance en 2016 un déficit de 650 millones de pesos por el pago de 
pensiones, el titular del Ejecutivo, Graco Ramírez Garrido Abreu, puso en marcha un Plan de Apoyo 
Emergente para la institución académica. Destacó tres acciones inmediatas de apoyo: condonación del 
Impuesto Sobre la Nómina de la institución, conservación de Beca Salario para 26 mil jóvenes universitarios y 
gestión del rescate financiero con el apoyo del gobierno federal. Sobre esta última, el mandatario anunció un 
encuentro con el secretario de Hacienda y Crédito Público, Luis Videgaray Caso, para gestionar que la 
administración federal aporte mayores recursos a la institución educativa. Subrayó que en 2012 las 
autoridades otorgaban 201 millones de pesos a la máxima casa de estudios de la entidad; sin embargo, este 
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año anunció 500 millones de pesos, lo que representa 197 por ciento de las participaciones estatales. “Desde 
el inicio de mi gestión como gobernador, desde el gobierno del estado apoyé y se sigue apoyando 
incondicionalmente a la Universidad de Morelos, por ello impulsamos la reforma constitucional que se aprobó 
por la actual legislatura al inicio de ella, para que el Congreso aprobara la designación del 2.5 del presupuesto 
estatal a nuestra casa de estudios, a fin de garantizar su estabilidad financiera”, expresó. Destacó que 
su compromiso con los universitarios morelenses es de siempre, recorda,do que  como senador gestionó 
 apoyos extraordinarios para la UAEM, por más de 370 millones de pesos. “Con la universidad todo, contra la 
universidad nada, ésa es y será siempre la postura del gobierno de Morelos, por eso siempre contarán con 
nuestro apoyo”, expresó el mandatario. 
Morelos Habla, (Roberto Becerril), 
https://www.moreloshabla.com/estado/item/5483-anuncia-el-gobernador-apoyo-financiero-a-uaem. 
 
Rescatan a la UAEM 
Histórico el apoyo que se le ha brindado a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), dijo el 
Gobernador Graco Ramírez al asegurar que este año la máxima casa de estudios ejercerá un presupuesto de 
mil 500 millones de pesos. Ayer, en rueda de prensa, el mandatario aseguró que la buena relación que ha 
existido se demuestra con el aumento de presupuesto que se ha obtenido en los últimos años hasta al tener  
“Mi compromiso con los universitarios es de siempre, como senador gestioné apoyos extraordinarios por más 
de 370 millones de pesos; desde el inicio de esta administración se impulsó la reforma constitucional que se 
aprobó para que el 2.5 del presupuesto estatal se le asigne a la Universidad del Estado para garantizar su 
solvencia financiera”, dijo. Así lo dio a conocer luego de que el Consejo Universitario de la UAEM estimó que 
para 2016 se tendrá un déficit de 650 millones de pesos, por lo que el gobernador Graco Ramírez Garrido se 
comprometió a coadyuvar en el rescate financiero de la Máxima Casa de Estudios, y anunció que esta misma 
tarde se reúne con el Secretario de Hacienda, Luis Videgaray Caso para gestionar recursos federales. 
Ante la crisis financiera que enfrenta la UAEM, Graco Ramírez anunció que instruyó a la Secretaría de 
Hacienda a condonar impuestos sobre erogación o remuneración al trabajo personal, mejor conocido como 
Impuesto a la Nómina, para aligerar los problemas financieros que atraviesa”. Además, se reunirá con la 
Comisión de Saneamiento Financiero del Gobierno Federal “para ser interlocutor para buscar el rescate 
financiero e impedir su colapso. Hoy (ayer) mismo sostendré un encuentro con Luis Videgaray para trata el 
tema”. Graco Ramírez sostuvo que su compromiso es con los jóvenes, “más de 26 mil jóvenes reciben el 
apoyo de la beca, maestros e investigadores que trabajan en proyectos de generación de conocimiento y 
desarrollo de tecnologías, así como los sindicatos que han recibido apoyo”. Por último, reiteró el apoyo a la 
comunidad universitaria y aseguró: “Con la Universidad todo, contra la universidad nada”. 
Diario de Morelos, (Marcela García), 
http://www.diariodemorelos.com/content/rescatan-la-uaem. 
 
Anuncian rescate financiero de la UAEM 
Luego de que el Consejo Universitario de la UAEM estimó que para 2016 se tendrá un déficit de 650 millones 
de pesos, hoy el gobernador Graco Ramírez Garrido se comprometió a coadyuvar en el rescate financiero de 
la Máxima Casa de Estudios, y anunció que esta misma tarde se reúne con el Secretario de Hacienda, Luis 
Videgaray Caso para gestionar recursos federales. Tres acciones inmediatas de apoyo emergente a la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos anunció el Gobernador: condonación del Impuesto a la Nómina 
de la institución, gestión del rescate financiero con el apoyo del Gobierno Federal y permanencia de la Beca 
salario a 26 mil jóvenes universitarios. “Con la Universidad todo; contra la Universidad, nada”, señaló el 
mandatario al término de la exposición de acciones para impedir el colapso financiero y dijo que se 
reunirá con la Comisión de Saneamiento Financiero de la UAEM, a fin  instrumentar éstas acciones. “Nuestro 
gobierno brinda un apoyo decidido en la interlocución de la Universidad con el Gobierno Federal para buscar 
su rescate financiero e impedir su colapso. Hoy mismo me reuniré con el secretario de Hacienda, Luis 
Videgaray Caso, para tratar el asunto”, expresó. Ramírez Garrido recordó: “el compromiso con los 
universitarios morelenses es de siempre. Como Senador, gestioné apoyos extraordinarios para la UAEM por 
más de 370 millones de pesos”. Agregó que desde el inicio de la actual gestión, el Gobierno del Estado 
mantiene su apoyo incondicional a la UAEM; se impulsó la reforma constitucional aprobada al inicio de la 
actual LII Legislatura para que el 2.5 por ciento del presupuesto estatal se le asigne a la UAEM  a fin de 
garantizar su solvencia financiera. Tal medida significó un aumento histórico del 197% de la participación 
estatal pasando de 201 millones en 2012 a casi 500 millones este año. Se convino con la Secretaría 
de Educación Pública (SEP) el incremento de  la participación federal en una proporción en la que por cada 
peso que pone el Estado la Federación pone dos. “Así, la UAEM cuenta para 2015 con un presupuesto 
superior a mil 500 millones de pesos”, explicó el mandatario. Informó que el Consejo Universitario de la UAEM 
estimó que el déficit para 2016 será de 650 millones de pesos, razón por la cual se aprobó la creación de la 
Comisión Especial para el Saneamiento Financiero, con presencia de los sindicatos de 
trabajadores académicos y administrativos, la Federación de Estudiantes de Universitarios de Morelos 
(FEUM) y la administración central. Por lo pronto he instruido a la secretaria de Hacienda, Adriana Flores 
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Garza, a condonar el Impuesto sobre Erogaciones o Remuneraciones al Trabajo Personal, para aligerar los 
problemas financieros de la Universidad Autónoma de Morelos, indicó. “Reitero que mi buena relación con la 
comunidad universitaria siempre se ha mantenido y por supuesto, en esta coyuntura, no será la excepción”, 
manifestó Graco Ramírez.  
Diario de Morelos, (Rzamora), 
http://www.diariodemorelos.com/content/anuncian-rescate-financiero-de-la-uaem. 
 
Ven en la Universidad un pilar del desarrollo  
“La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), hoy en  representa una oportunidad para que las y 
los jóvenes contribuyan en el desarrollo de la entidad”, afirmó el secretario de Gobierno, Matías Quiroz 
Medina. Lo anterior, al asistir a la reunión con el Comité de Evaluación del Programa Educativo de la 
Licenciatura en Derecho de la UAEM, en la que estuvieron presentes destacados abogados de Morelos, 
encabezados por el director de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Máxima Casa de Estudios, 
Raúl Vergara Mireles. Matías Quiroz aprovechó el momento para reiterar a la comunidad universitaria ahí 
reunida que la UAEM es el semillero de las y los mejores abogados que tiene Morelos, quien a través de su 
profesionalismo, cambiarán el rostro de la entidad. El encargado de la política interna del Gobierno en Morelos 
reiteró su disposición para formar a más personas comprometidas con el desarrollo de su comunidad y 
construir democracia, para lo cual dijo, se necesita de la participación de todos. Los invitó a construir juntos 
aquellas políticas públicas que permita detonar el desarrollo, productividad y competitividad de Morelos, para 
que contribuyan a dar las mismas oportunidades a los ciudadanos. El apoyo del Ejecutivo ha quedado de 
manifiesto desde el inicio de esta administración, ya que ha aumentado el porcentaje de participación estatal 
en el presupuesto de la UAEM, así como la consolidación de la Beca Salario para más e 26 mil jóvenes 
universitarios. 
Diario de Morelos, (DDM Staff), 
http://www.diariodemorelos.com/content/ven-en-la-universidad-un-pilar-del-desarrollo. 
 
Crisis en la UAEM 
El 8 de marzo el rector de la UAEM, Alejando Vera Jiménez, solicitó el apoyo de  las autoridades federales y 
estatales por el problema financiero que  les representaba el pago de jubilados, así como pensionados 
argumentando que tan solo el pago a 800 extrabajadores absorbía 100 millones de pesos  al año. Advirtió que 
para 2018 aproximadamente 600 trabajadores académicos y administrativos estarán en condiciones de 
jubilarse, representando esto 300 millones de pesos del recurso, situación que pondría en una severa crisis 
financiera a la universidad. Celebran programa de rescate: El secretario general del Sindicato Independiente 
de Trabajadores Académicos de la UAEM (SITAUAEM), Mario Cortez Montes, celebró el anunció del 
Ejecutivo para el rescate financiero de la institución académica y destacó la importancia de trabajar en equipo 
por el bien de los estudiantes. El catedrático expresó su voluntad de trabajar en conjunto con las autoridades 
estatales y así obtener más beneficios para los más de 26 mil jóvenes que actualmente estudian en la 
universidad estatal. Por su parte el presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos 
(FEUM), Israel Reyes Medina, subrayó la importancia de trabajar siempre de esta manera entre la UAEM y el 
gobierno de Morelos, ya que dijo “los beneficiados serán los estudiantes universitarios”, declaró. Desde el 
inicio de mi gestión como gobernador, desde el gobierno del estado apoyé y se sigue apoyando 
incondicionalmente a la Universidad de Morelos, por ello impulsamos la reforma constitucional que se aprobó 
por la actual legislatura al inicio de ella, para que el Congreso aprobara la designación del 2.5 del presupuesto 
estatal a nuestra casa de estudios, a fin de garantizar su estabilidad financiera: Graco Ramírez Garrido, 
Gobernador de Morelos. 370 millones de pesos federales a la UAEM gestionó Graco Ramírez como senador. 
600 trabajadores administrativos y académicos podrían jubilarse en la UAEM en 2018. 300 millones de pesos 
anuales representaría el pago de pensiones para la casa de estudios. 500 millones de pesos entregó este año 
la administración estatal a la Universidad de Morelos. Primeras acciones: En respuesta al llamado del rector, 
el mandatario estatal Graco Ramírez Garrido Abreu resaltó que con la Secretaría de Educación Pública (SEP), 
se convino el incremento de la participación federal en una proporción en la que por cada peso otorgado por la 
entidad, la federación pone dos, por lo que este año la UAEM cuenta con un presupuesto mayor a los mil 500 
millones de pesos. La opinión de Vera: El rector de la UAEM, Alejandro Vera, consideró que sería un error 
reducir el presupuesto para el sector social, como en la educación, para enfocar los esfuerzos en combatir la 
inseguridad. Señaló que los recortes al gasto público en materia social, que se proponen de manera reiterada 
como alternativa para compensar los desequilibrios económicos de los últimos años, están causando deterioro 
alarmante en el bienestar de la población. 
Morelos Habla, (Roberto Becerril), 
https://www.moreloshabla.com/estado/item/5483-anuncia-el-gobernador-apoyo-financiero-a-uaem 
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Da Fundación Alexander von Humbolt robots al Centro de Investigación en Ciencias de la Autónoma de 
Morelos 
La Fundación alemana Alexander von Humbolt hizo entrega al centro de Investigación en Ciencias (CInC), 
perteneciente al Instituto de Ciencias Básicas y Aplicadas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM), dos robots humanoides NAO de manufactura francesa. Bruno Lara Guzmán, profesor investigador 
del centro, dijo que esta entrega está en el marco del proyecto de investigación robótica cognitiva del CInC y 
que ayudará a competir y colaborar a nivel internacional con la misma infraestructura que tienen otros centros 
de investigación en el mundo. Agregó que el equipo beneficiará a todos los alumnos y docentes en el centro 
de investigación para ampliar sus investigaciones y que los robots fueron adquiridos el pasado diciembre. La 
entrega simbólica se realizó el pasado 29 de abril en el auditorio de la antigua Facultad de Ciencias por Anne 
Sperschneider, representante de la Fundación Alexander von Humbolt para América Latina. Anne 
Sperschneider dijo que los beneficios que otorga la fundación son, entre otros, apoyos durante la vida activa 
científica de los investigadores que deciden solicitar las becas que ofrecen, además de recibir la donación de 
equipo, como la que se hizo a la UAEM.  Previo a la entrega, la representante de la Fundación Alexander von 
Humbolt, brindó una conferencia a los investigadores de la UAEM y de la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM) en el auditorio del Instituto de Biotecnología (IBT), en donde se dieron a conocer los 
beneficios que otorga la fundación a postdoctorantes como becas y estancias en Alemania, además de la 
oportunidad de contar con prestigio internacional debido a que la fundación forma parte de una red mundial de 
excelencia. Cabe destacar que Bruno Lara, desarrolla junto con su equipo de trabajo, las líneas de 
investigación de Robótica cognitiva que es el estudio e implementación de modelos provenientes de las 
ciencias cognitivas en agentes artificiales, mediante diferentes procesos cognitivos entre los que resaltan la 
atención, acoplamiento percepción-acción, acción conjunta y visión, entre otros; además de la Robótica 
híbrida, en la que se pretende estudiar los alcances que un cultivo de neuronas animales in-vitro tiene cuando 
este es embebido a un agente autónomo con énfasis en el proceso de aprendizaje que dicho cultivo puede 
tener cuando el agente autónomo interactúa con su medio ambiente. 
Capital Morelos. p.27, (UAEM). 
 
Niegan que la FEUM haya elegido a delegados en FCB 
Estudiantes de las licenciaturas en Biología y Ciencias Ambientales de la Facultad de Ciencias Biológicas 
(FCB) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) negaron que la Federación de Estudiantes 
Universitarios de Morelos (FEUM) se haya presentado en su unidad académica para elegir delegados que 
formarán parte del congreso que prepara la organización estudiantil. A través de un documento señalan las 
declaraciones hechas a La Unión de Morelos por el presidente de la FEUM, Israel Reyes Medina, publicadas 
el 26 de abril, en las que se informa que en la Facultad de Ciencias Biológicas ya se había realizado la 
elección de representantes. “Exigimos al actual presidente de la FEUM, Israel Reyes Medina, que aclare de 
manera cabal y responsable sus señalamientos de que en dicha Facultad se cuenta ya con los delegados 
popularmente elegidos que participarán en las reformas a los estatutos de la FEUM, ya que en ningún 
momento este personaje o allegados a él han visitado o entablado diálogo directo con la comunidad estudiantil 
de la FCB, por lo que calificamos esta afirmación como una vil mentira enfocada a elevar el prestigio de su 
administración a cargo de la FEUM”, se lee en el texto que firman Arturo Matías Montoya, como vocero de la 
licenciatura en Ciencias Ambientales, y Magdalena Malacara Velázquez, vocera de la licenciatura en Biología. 
“Asimismo, hacemos la invitación y el atento llamado a las Facultades, Preparatorias y Centros de estudio 
pertenecientes a la UAEM, a que se informen acerca de dicho proceso de reforma a los estatutos de la FEUM, 
ya que hasta la fecha los estudiantes de la FCB no conocemos ni se nos han hecho llegar de forma física los 
actuales estatutos de la FEUM, con lo cual su futura y próxima reforma sería muy complicada de transitar o 
completamente imposible, ya que no contamos con las bases teóricas de lo que debe ser reformado”. Por 
último, en el documento titulado “Mentiras FEUM”, los estudiantes  refieren que en la última elección de 
presidente de la FEUM, realizada en noviembre de 2014, en la Facultad de Ciencias Biológicas, Israel Reyes 
Medina obtuvo solamente 17 de los 215 votos emitidos por la comunidad estudiantil, “lo cual refleja la 
credibilidad y confianza que se le tiene a este personaje en nuestra Facultad”. 
La Unión de Morelos, p., (Salvador Rivera), 
http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/70921-niegan-que-la-feum-haya-elegido-a-delegados-
en-fcb.html 
 
Homenaje póstumo 
A un año de la dolorosa partida de nuestro querido e inolvidable maestro y amigo, formador incansable de 
varias generaciones de universitarios comprometidos con el desarrollo social de las comunidades y pueblos 
de Morelos, a quienes dedicó su fructífera vida, siempre acompañado por estudiantes, docentes e 
investigadores, la comunidad de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, comparte a la sociedad 
morelense el primer homenaje póstumo a la memoria del  Dr. Alejandro Chao Barona y Sara Rebolledo Rojas. 
El cual se realizará el próximo miércoles 6 de mayo a las 17:30 horas en el auditorio Emiliano Zapata del 
Campus Norte, a través de la música y el canto, para alentarnos a mantener viva su presencia y sus 
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enseñanzas entre nosotros. Por una humanidad culta. Una Universidad socialmente responsable. Dr. Jesús 
Alejandro Vera Jiménez, Rector. Ciudad Universitaria, 5 de mayo de 2015.  
La Unión de Morelos, p.7, (UAEM); El Regional del Sur, p.9, (UAEM); La Jornada Morelos, p.7, (UAEM) y 
El Sol de Cuernavaca, p.9A, (UAEM). 
 
Atril: Del agarrón por Cuernavaca 
Según el columnista: El ejercicio que encuestador alguno ha hecho: Pararse en el Jardín Juárez, por ejemplo, 
para abordar a señoras y señores, a abuelas y abuelos, a muchachas y muchachos y hacerles solamente una 
pregunta: ¿sabes los nombres de las y los candidatos a la presidencia municipal de Cuernavaca? Las 
respuestas sorprenderían. Es muy probable que no los conozcan, no al menos a todos, sí los nombres de 
varios de los candidatos varones porque los han escuchado en la radio o leído en los traseros de las “rutas”, 
pero sólo el de una mujer, conocida la priista Marisela Velázquez e ignorados  por la población los apelativos 
de  Eloísa García Bustos y Elsa Martha Zavala López, respectivamente, postuladas por dos de las tres 
organizaciones políticas nuevas, Encuentro Social y Partido Humanista. Y por muchos sabido el nombre de 
Cuauhtémoc Blanco, mediática como es la condición del futbolista famoso. Invitados al debate que no lo fue el 
convocado por el Consejo Coordinador Empresarial Jorge Messeguer Guillén (PRD), Luis Miguel Ramírez 
(PAN), Raúl Iragorri (Morena) y Maricela Velázquez (PRI-Panal-PVEM) pero descartados el propio Blanco 
(PSD), Alejandro Villarreal Gasca (MC), Eloísa García y Elsa Martha Zavala, la Federación de Estudiantes 
Universitarios de Morelos ha anunciado otro para el 26 de este mes en la Universidad Autónoma del Estado 
de Morelos. Y este será el atractivo: que la discusión de ideas, si ello ocurre, tenga por escenario a la máxima 
casa de estudios de nuestra entidad. 
Diario de Morelos, p.12, (José Manuel Pérez Duran). 
 
Punto y aparte… UAEM: déficit financiero 
Según el columnista: 1.- El gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu y el rector de la Universidad Autónoma 
del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, se reunieron el 16 de junio de 2014 en las 
instalaciones de Radio Universidad, donde simbolizaron que las relaciones del Ejecutivo con la institución (y 
viceversa) estaban a partir de un piñón. Ello ocurrió después de que el 5 de mayo del mismo año fueron 
asesinados el brillante catedrático Alejandro Chao Barona y su esposa Sara Rebolledo; y de que el 7 de mayo 
se efectuara una multitudinaria marcha universitaria en la cual participaron más de 12 mil personas. Desde mi 
particular punto de vista, esa ha sido la mayor movilización social en lo que va del sexenio graquista, 
organizada en el corto lapso de 24 horas. El escenario latente sobre la arena pública morelense era de gran 
tensión. Y el 15 de mayo se realizaron en el auditorio Emiliano Zapata de la UAEM los Diálogos Universitarios, 
dizque para contribuir a modificar la estrategia de seguridad pública implementada por Graco Ramírez. 2.- 
Para entonces los agravios eran de sobra conocidos, mismos que fueron exacerbados por la virulencia del 
entonces secretario de Gobierno, Jorge Messeguer Guillén (hoy candidato del PRD a presidente municipal de 
Cuernavaca), expresada durante un desencuentro con el rector Vera teniendo como escenario el restaurante 
“El Faisán”. Dícese que Messeguer golpeó la mesa y exigió al rector que frenara la manifestación del 7 de 
junio. Aquello fue atestiguado por Javier Sicilia, secretario de Extensión Universitaria de la UAEM, y el ex 
consejero electoral Mario Caballero, asesor de Vera Jiménez. Este último fue quien pediría al inicio de los 
Diálogos Universitarios un minuto de silencio ante la ausencia de representantes del Poder Ejecutivo. Sin 
embargo, al cabo de varias semanas aquel conflictivo ambiente cambió con la visita de Graco Ramírez a 
Radio Universidad, teniendo como magnífico anfitrión al rector. Debo recordar que varias veces me referí a la 
voluble actitud de Vera Jiménez, quien en aquellos difíciles momentos asumió posiciones contradictorias, 
amén de que varios colaboradores suyos y ciertos personajes de la vida pública local confirmaron su 
condición de oportunistas, aprovechando con fines personales o preelectorales la fuerza de la comunidad 
universitaria. 3.- El segundo semestre de 2014 continuó dentro de un entorno de coexistencia pacífica. “A 
ningún gobernador le conviene pelearse con los universitarios”, me dijo alguna vez Don Lauro Ortega, 
gobernador de Morelos en el sexenio 1982-1988. Llegó enero de 2015 y casi con el arranque del año nuevo 
brotó un escándalo de corrupción dentro de los vericuetos universitarios. La Auditoría Superior de la 
Federación (ASF) difundió en su portal de internet el Informe sobre la Cuenta Pública 2013, donde la UAEM 
fue exhibida debido a la irregular utilización de recursos asignados a la famosa Cruzada Contra el Hambre, 
promovida por la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol). Se habló sobre un eventual peculado superior a 
los 700 millones de pesos, mientras el rector y sus principales colaboradores se defendían como gatos boca 
arriba, echando la culpa de lo trascendido al gobierno de Graco Ramírez y a la dirigencia estatal del PRD, 
entonces a cargo de José Luis Correa Villanueva. Infortunadamente para ellos, al círculo rojo de Alejandro 
Vera, es decir a los lambiscones de siempre, no les quedó de otra más que someterse al pliego de 
observaciones de la ASF y responderlo. Hasta ahora no sabemos si la UAEM, a juicio de la Auditoría Superior 
de la Federación, aclaró cuál fue su participación en el escándalo y si ya la libró frente a los reclamos 
resarcitorios de la hoy empoderada institución, favorecida con la nueva Ley Anticorrupción. 4.- Es así como 
llegamos a la víspera, cuando el gobernador Graco Ramírez se comprometió a coadyuvar en el rescate 
financiero de la UAEM, luego de que el Consejo Universitario estimó que para 2016 habrá un déficit de 650 
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millones de pesos. El mandatario anunció que la tarde de ayer se entrevistaría con el secretario de Hacienda, 
Luis Videgaray Caso, a fin de gestionar más recursos federales destinados a nuestra máxima casa de 
estudios. Mientras tanto, Ramírez Garrido Abreu decidió tres acciones emergentes a favor de la Universidad: 
condonación del Impuesto a la Nómina de la institución, gestión del rescate financiero con el apoyo del 
Gobierno Federal y permanencia de la Beca salario a 26 mil jóvenes universitarios. Conclusión: todos 
necesitamos de todos. A ver. 
La Unión de Morelos, p.6, (Guillermo Cinta). 
 
La UAEM, salvar la crisis 
Según el columnista: La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) es una institución 
absolutamente necesaria para la vida democrática de la entidad, no sólo por la formación de profesionales en 
todos los campos del conocimiento, o por la investigación de soluciones a problemas sociales y científicos en 
general, sino también por la aportación general a la entidad. La formación universitaria abre la mente de los 
jóvenes, les amplía la perspectiva y además les ofrece una formación integral que va de lo profesional a lo 
humano, social y cultural. Por ello es fundamental que se haga una inversión para reparar el déficit que 
conlleva la falta de recursos desde lo federal, es fundamental un rescate que la saque del problema en el que 
se ha metido derivado de las limitaciones presupuestales a las que el gobierno neoliberal ha sometido a toda 
la universidad pública. Dejar de lado el rescate de la universidad pública es un atentado no sólo contra la 
noble institución, sino contra el futuro de miles de jóvenes en Morelos y otros estados aledaños. Los gobiernos 
deben comprometerse en todos los niveles para salvar a la misma institución. No hacerlo, no sólo exhibe 
mezquindad, sino sobre todo incoherencia. 
La Jornada Morelos, p.2, (Editorial). 
 

Nacional: 
 
IPN realizará concurso nacional de matemáticas 
El Instituto Politécnico Nacional (IPN) será sede del Concurso Nacional de Matemáticas Pierre Fermat 2015, 
que anualmente organiza la Escuela Superior de Física y Matemáticas (ESFM) de esta casa de estudios y en 
el que podrán participar alumnos de secundaria, bachillerato y nivel superior. Los interesados en este 
concurso tienen de plazo para registrarse hasta el próximo 29 de mayo a través de la página http-
j/esfm.ipn.mx/fermat y la inscripción es totalmente gratis, pero sólo se puede llevar a cabo de manera 
electrónica y no habrá prórroga. El concurso se divide en tres niveles: secundaria, nivel medio y nivel superior 
y cada uno consta de dos etapas: la eliminatoria en la que se aplicará un examen de 25 a 30 preguntas de 
opción múltiple con tres horas para su solución, y la etapa final que consiste en un examen de cinco preguntas 
de respuesta abierta con un total de cuatro horas para su solución. La etapa eliminatoria tendrá lugar el 6 de 
junio a las 10:00 horas en la Escuela Superior de Física y Matemáticas, así como en sedes alternas, mientras 
que la etapa final se realizará el 5 de septiembre únicamente en la ESFM. 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/896894.html. 
 
Egresados del IPN ganan concurso nacional de emprendedores 
Egresados del Instituto Politécnico Nacional (IPN), obtuvieron el primer lugar en la categoría de Ideas de 
Negocio del 5º Certamen Nacional de Emprendedores de Educación Superior por un sistema para prevenir el 
extravío de infantes. Los estudiantes ganadores son Sandro Manuel Pineda Cruz, Juan Alfredo García 
González y Jesús Manuel Martínez Hernández, quienes compitieron ante 700 proyectos de instituciones 
públicas y privadas a nivel nacional. Los jóvenes egresados de la carrera de Ingeniería en Computación 
explicaron que el sistema Child Alert se basa en una aplicación instalada en un dispositivo móvil y un 
mecanismo adaptado en un cinturón y brazalete, que se enlazan punto a punto vía bluetooth en un radio de 
quince metros para la supervisión de los menores. 
El Universal, (Redacción) 
http://www.eluniversal.com.mx/pymes-tu-empresa-tu-negocio/2015/egresados-del-ipn-ganan-concurso-
nacional-de-emprendedores--105177.html. 
 
Adolescentes se embarazan, pese a que tienen acceso a anticonceptivos 
Cerca de la mitad de las adolescentes que han iniciado vida sexual se embarazan, pese a que 90 por ciento 
reconocen haber tenido información y acceso a métodos anticonceptivos, aseveró Josefina Lira Plascencia, 
directora de la coordinación de medicina de la adolescente del Instituto Nacional de Perinatología. Al participar 
en el primer foro universitario de Riesgo y embarazo en adolescentes, organizado por la Universidad 
Autónoma Metropolitana (UAM), la especialista señaló que las jóvenes inician su vida sexual a una edad cada 
vez más temprana (alrededor de los 14 años). 
La Jornada, p.29, (Emir Olivares Alonso). 
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Abre convocatoria para posgrado en Conservación y Museología 
El Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) abrió la convocatoria para el concurso de ingreso a las 
maestrías en Conservación y Restauración de Bienes Culturales Inmuebles y en Museología, así como para la 
Especialidad en Museografía, cuya calidad de los programas académicos son apreciados en América Latina. 
Impartidos en la Escuela Nacional de Conservación, Restauración y Museografía (ENCRyM), estos posgrados 
tienen el objetivo de formar profesionales para la atención, investigación y difusión del patrimonio cultural. El 
proceso de selección cerrará el 22 de mayo. Guadalupe de la Torre Villalpando, secretaria académica de la 
ENCRyM, detalló que la Maestría en Conservación y Restauración de Bienes Culturales Inmuebles busca 
formar especialistas en conservación, restauración e investigación del patrimonio cultural construido, así como 
en aspectos urbanos, regionales, arquitectónicos y arqueológicos, con una perspectiva actualizada. Está 
dirigido a los profesionales en la arquitectura, el urbanismo, la ingeniería, entre otras, pero también a la 
historia o geografía que, de alguna forma, también tienen relación con la manera en que se concibe el bien 
cultural inmueble, ya sea desde un marco territorial hasta en asuntos específicos, como los materiales de 
construcción. De la Torre Villalpando detalló que el programa académico de dicha maestría parte de tres 
grandes ejes: el ámbito urbano, el arquitectónico y el arqueológico, en cuyos primeros tres semestres se 
imparte una serie de materias que apoyan y apuntalan los conocimientos para el correcto desarrollo de los 
proyectos. Posteriormente, se cuenta con una serie de materias optativas, como Integración de Arquitectura 
Contemporánea en Contextos Patrimoniales o Iconografía Virreinal y Prehispánica, así como un seminario de 
tesis, donde el estudiante desarrolla su proyecto.    
La Jornada Morelos, (Jaime Brito), http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/cultura/abre-convocatoria-
para-posgrado-en-conservacion-y-museologia. 
 
Mediante bioingeniería buscan mejorar los diagnósticos médicos 
Conjuntar la ingeniería y la medicina para ofrecer un mejor diagnóstico a los pacientes se logra mediante el 
control automático y el procesamiento de señales, áreas en las que trabaja el doctor Daniel Campos Delgado, 
investigador de la Facultad de Ciencias de la Universidad Autónoma de San Luis Potosí, quien ha hecho 
valiosas aportaciones teóricas y experimentales en este campo. En el área de la medicina, Campos trabaja en 
dos investigaciones encaminadas a resolver el planteamiento mencionado: la primera en colaboración con el 
Departamento de Ingeniería Biomédica de la Universidad de Texas A&M, la cual consiste en desarrollar 
instrumentación para analizar información de fluorescencia en tejido, caracterizarlo e identificar el tipo y 
cantidad de moléculas que se conoce que están asociadas al tejido cancerígeno en la boca. 
La Jornada, p.2, (De la Redacción). 
 
Las personas que tienen mascotas son más altruistas 
Las personas que tienen mascotas son más altruistas y empáticas que las que carecen de animales de 
compañía, revela un estudio elaborado por la Universidad Iberoamericana. Además, las mujeres proveen 
mayores cuidados a sus mascotas y poseen más niveles de expresividad y altruismo que los hombres, según 
el estudio Fortalezas de personalidad en individuos con y sin mascota, elaborado por alumnos de la 
licenciatura de Sicología a 400 personas. 
La Jornada, p.3, (Notimex). 
 

Internacional: 
 
Sede canadiense de la UNAM festeja su 20 aniversario 
En el número 55 de Promenade du Portage, una calle de la ciudad de Gatineau, separada por un río de 
Ottawa, la capital canadiense, se ubica una de las ocho sedes de la UNAM fuera del país, que también es una 
especie de embajada con el encargo de difundir la cultura mexicana y fomentar el intercambio académico.  La 
escuela cuenta con un programa de becas para ocho alumnos, cuyo financiamiento procede de sus ingresos 
extraordinarios. “Se les ofrecen cursos de inglés o francés y una práctica profesional; por su parte, ellos nos 
apoyan al hacerse cargo de ciertas actividades académicas”. “Deseamos que alumnos, profesores e 
investigadores mexicanos de todas las especialidades (ciencias, humanidades y artes) vengan, y viceversa: 
que canadienses vayan a México a realizar estancias académicas”, señaló Ramón Peralta y Fabi, director de 
la sede canadiense. 
Milenio, (milenio Digital),  
http://www.milenio.com/cultura/sede-canadiense-UNAM-aniversario_0_512348766.html 
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Crean tinta con pulmones de fumadores 
Ante el número de fumadores en Tailandia, la Health Promotion Foundation buscó llamar la atención de los 
fumadores y no fumadores con un aviso que literalmente "salió" de los pulmones. 
De acuerdo con el portal The Mirror, la fundación desarrolló una tinta negra a partir de pulmones de 
fumadores fallecidos para crear mensajes antitabaco. Para generarla, la Facultad de Medicina de la 
Universidad de Chalalongkorn extrajo una sustancia negra de los pulmones y después la convirtió en tinta. 
El Universal, (Redacción) 
http://www.eluniversal.com.mx/ciencia/2015/tinta-pulmones-fumadores-105238.html, 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/896865.html 
 
 
 
 


